

# La bandera extremeña se izará hoy en Ermua con motivo de la semana cultural

El Centro Extremeño organiza durante esta semana diversos actos que permitirán celebrar en Ermua la XXV edición de Semana Cultural de esta comunidad

■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El Centro Cultural Extremeño de Ermua izará hoy la bandera de su comunidad con motivo de la celebración del Día de Extremadura en Ermua. De hecho, este centro regional celebra la Semana Cultural Extremeña con la programación de diferentes actividades durante esta semana en la villa.

Es la vigésimoquinta semana cultural que organiza esta asociación en el municipio, ya arrancó el pasado lunes con actividades para la población infantil de la villa y el martes contó con campeonatos para las personas adultas con juegos como la toca y la rana y ayer se fomentó un acto musical con el ensayo abierto al público del coro Flor de Tomillo.

Hoy se celebrará una de las jornadas importantes de esta semana cultural ya que, a partir de las 19 horas se izará la bandera en el Ayuntamiento. Posteriormente se leerá un pregón y acto seguido se celebrará un lunch de honor para los socios y socias del centro cultural, autoridades y personas invitadas en los locales del centro extremeño local.

La celebración continuará mañana por la tarde con el concurso de platos típicos de la comunidad autónoma. En este concurso gastronómico se podrán elaborar migas, gazpacho, tortillas y diferentes postres.

A las 19.30 horas los responsables del centro recogerán los platos preparados por las personas participantes y, tras el fallo del jurado presente, se degustarán los alimentos.



Locales del Centro Extremeño de Ermua, que estos días celebra sus festejos. ■ A. LASUEN

## PROGRAMACIÓN

► **Hoy jueves.** Izada de la bandera extremeña (a las 19 horas en el Ayuntamiento), pregón y lunch de honor para socios y socias.

► **Viernes.** Concurso gastronómico con platos típicos de la comunidad extremeña y posterior degustación.

► **Sábado.** Vino de Honor, campeonato cuatrola.

► **Domingo.** Misa extremeña, alarde de danzas, comida de hermandad.

El fin de semana también viene cargado de actos con motivo de esta celebración. Estos comenzarán el sábado a las 13 horas, con el vino de honor para las personas asociadas, autoridades e invitadas. Ya por la tarde, a las 17 horas, se disputará el campeonato de cuatrola.

En cuanto al domingo, el coro Flor de Tomillo cantará en la misa extremeña que se celebrará a las 11 horas. A las 13 horas se desarrollará un alarde de danzas en San Pelayo, con la participación de Txindurri y Flor de Tomillo.

## Exposición y comida

A las 14 horas se realizará una comida de hermandad para socios y socias y personas invitadas a este encuentro que se desarrollará en el centro extremeño.

Además, durante toda la semana se podrá visitar la exposición de obras de arte realizadas por socios y socias del centro extremeño y cuadros aportados por la asociación local de pintura, Mugartea. Hay que tener en cuenta que el Centro Extremeño ermuarra ha celebrado este año el 25 aniversario de su constitución en la villa.

En un comienzo el Centro Extremeño se ubicó en un pequeño local de la parte trasera del Dadá hasta que posteriormente se pasó al local que actualmente alberga su actividad en la calle Extremadura. Allí se formó la Junta Directiva y el 11 de febrero de 1991 se inscribió el centro en el Registro de Asociaciones del Gobierno Vasco. En ese momento eran 25 socios con sus conyuges. Ahora son alrededor de 150 personas asociadas.

## Cine español, francés y en euskera en el Ermua Antzokia este fin de semana

■ A. LASUEN

**ERMUA.** Hoy comienza una nueva semana de cine en el Ermua Antzokia con la primera sesión de cine-club de la temporada y la película española 'El Olivo', de Iciar Bollain.

Este drama escrito por Paul Laverty, es el reflejo de la España del boom económico, del desarrollismo exacerbado y la crisis económica de los últimos años. Es una película cautivadora y repleta de buenas intenciones, sólidamente interpretada y que incide en el papel de la familia, de las relaciones intergeneracionales y el contraste entre los bienes materiales y los sentimentales. Se proyectará hoy a las 20.30.

En cuanto al cine comercial, la programación comenzará el sábado a las 19.30 horas con el primer pase de '600 Millas', un sugerente thriller de Gabriel Ripstein protagonizado por Tim Roth que obtuvo el premio a la mejor opera prima en el último festival de cine de Berlín. Esta cinta se pasará el sábado a las 19.30, el domingo a las 22 horas y el lunes a las 20.30 horas.

La otra película del fin de semana será la irreverente comedia francesa 'Los visitantes la lían' de Jean Marie Poiré, protagonizada por Jean Reno y Christian Clavier. Una comedia bufa, sarcástica, granuja, penderciera, y canalla. Podrá verse el sábado a las 22 horas y el domingo a las 19.30 horas.

En cuanto a la sesión infantil del domingo, a las 17 horas, podrá verse la cinta de animación 'Tximinoen erresuma'. Cuenta la historia de Edouard, un pequeño mono diferente a sus congéneres: es menos peludo y tiene inutilizada una de sus extremidades, es decir se habla de la evolución.

\*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### TELÉFONOS DE INTERÉS

**URGENCIAS**  
SOS DEIAK 112  
DYA 943 464 622

**HOSPITALES**  
Hospital Mendaro 943 032 800  
Ambulatorio de Eibar 943 032 500  
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650  
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

**POLICÍA MUNICIPAL**  
Eibar 943 708 424  
Ermua 943 176 300

**ERTZAINTZA**  
Eibar 943 531 700

**BOMBEROS** Toda la provincia 112

**TRANSPORTES**  
Euskotren 902 543 210  
Pesa Eibar 902 101 210  
Bizkaibus 902 222 265

**TAXIS**  
Eibar 943 203 071 y 943 201 325  
Ermua 943 170 396

**AYUNTAMIENTOS**  
Eibar (Centralita) 943 708 400  
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010  
Ermua 943 176 322

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea; 2  
No hay sesión

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n  
**El Olivo** 20.30

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\* 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Castaño (Julián Etxeberria, 7).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegi (Fermín Calbetón, 19).

DEBA



Los niños reunidos en el patio de Luzaro se mostraron muy animados después del verano.

## Los alumnos de Itziar y Deba vuelven al cole con alegría

Subieron sonrientes la cuesta que lleva a la escuela reuniéndose todos en el patio

ANDER SALEGI

DEBA. Como en el resto de localidades guipuzcoanas, ayer en Deba comenzaron el curso escolar 2016-2017. Se acabaron las vacaciones de verano para los niños y niñas de Deba e Itziar que ayer, con la mochila cargada de libros y algunos con maletas regresaron a la escuela. A pesar de que terminaran el periodo vacacional los niños subieron la cuesta que lleva a las escuelas con alegría y conversando sobre posibles profesores que les fueran a tocar. Una vez que se reunieron todos los alumnos en el patio del colegio sonó el timbre que indicaba el inicio del nuevo curso. Los primeros en entrar fueron los mayores, de 5º y 6º curso para que después les siguieran los de tercero y cuarto, y por último los recién llegados de primero y segundo curso. Todos ellos entraron manteniendo la calma y no creando ningún alboroto. La escuela Luzaro contará con 575 alumnos, 212 de preescolar y 363 de primaria repartidos en los centros de Itziar y Deba. Hoy al igual que ayer contarán con un horario especial respecto al del resto del año, de 9.00 a 13.00. Mientras que a partir del



Alumnos de Mendata antes de empezar las clases.

lunes que viene, porque el viernes es festivo y de esta manera ya celebrarán su primer puente festivo, el horario será de 9.30 a 12.30 por la mañana y de 14.00 a 16.00 horas por la tarde.

En el instituto de Mendata también comenzaron ayer, pero lo de estos alumnos fue una presentación breve en la que seleccionaron en las aulas a cada estudiante y presentaron el procedimiento del presente curso. Estos al contrario que los de primaria entraron montando más alboroto, con ganas de coger el mejor pupitre. La educación secundaria de Deba contará con 237 alumnos. Durante este mes tendrán un horario especial, el cual comenzarán a las 8.30 y finalizará a las

14.30. A partir del mes que viene y hasta el último día de curso, habrá dos horarios diferentes. El miércoles y jueves mantendrán el horario de 8.30 a 14.30. El lunes, martes y viernes el horario será partido, desde las 8.30 hasta las 12.45 por la mañana y después por la tarde de 14.15 hasta las 16.00 horas.

Los centros en total contarán con 812 alumnos este año en las aulas, con lo que se ha producido un incremento con respecto a años anteriores, en el 2014, 777 fueron los alumnos inscritos mientras que el año pasado rondaba los 800. La cifra de alumnos de Luzaro se ha visto incrementada en quince niños más, mientras que en Mendata han mantenido la cifra del año pasado.

## Kulunka dantza taldea bueltan dator berriz ere

A.S.

DEBA. Kulunka dantza taldeak hilak 20an ikasturte berria hasiko du. Oraingoan eskaintza berriekin dator; helduentzat dantza klaseak emango ditu goizetan eta eguerditan. Klase hauetan hasteko ez da

dantza egiten jakiterik behar, luzaketak landuko dira eta koreografía ezberdinak dantzatzuz dantza estilo ezberdinak ikastea da helburua. 16 urtetik gorako edozein herritar punta daiteke.

Klase berri hauetaz gain Kulun-

kak urteroko klaseak emango ditu; 4urteetik gorako haur eta helduentzat dantza klaseak. Ikasturtea irailetik ekainera izango da.

Matrikulak irekita daude talde guztietarako eta izena emateko edo informazio gehiago lortzeko kulunkadantza@hotmail.com helbidera idatzi edo Mapfreko bulegoan Alaitzekin hitz egin. Hala ere, urtero bezala kulunkak gaur bilera bat egingo du gurasoentzat eta ikasle berrientzat, kultur elkartean, arratsaldeko zazpitan.

ONDARROA

## La playa de Arrigorri mantiene las certificaciones de calidad

A.E.

ONDARROA. La playa de Arrigorri mantiene las certificaciones ISO de calidad (9001) y ambientales (14001) que ya tenía anteriormente. La sociedad Aenor ha concluido en su inspección anual que el sistema de gestión implantado por la Diputación foral de Bizkaia cumple todos los requisitos para mantener estas certificaciones en el arenal mencionado, según ha informado la institución foral. Estas certificaciones se unen a otras distinciones en diferentes arenales del territorio.

La Diputación vizcaína ha afirmado que la implantación y el desarrollo del sistema de gestión aplicado para lograr y mantener las certificaciones ha incluido la puesta en marcha de programas dirigidos a prestar servicios de mayor calidad y a reducir los impactos medioambientales que sufren los arenales como consecuencia de su uso como espacio de ocio por más de 2 millones de usuarios en Bizkaia.

El objetivo de la Diputación es ahora renovar estas certificaciones de cara a 2018, después de que en septiembre del año pasado se hayan actualizado ciertos requisitos de ambas normas a cumplir para su obtención. Ello obligará a realizar nuevos ajustes para adaptarse a unas exigencias más

complejas que las vigentes hasta ahora.

El proceso para la obtención de los Certificados ISO 9001 y 14001 en las playas vizcaínas comenzó en junio de 2001, cuando el entonces Departamento de Medio Ambiente de la Diputación foral de Bizkaia y el de Sanidad del Gobierno Vasco, junto con la Federación Vizcaína de Salvamento y Socorrismo, la Obra Social de BBK y los municipios del litoral vizcaíno, firmaron el Acuerdo Marco para la Gestión y Calidad de las playas de Bizkaia. Para ello se ha utilizado como modelo las normas internacionales UNE-EN ISO9001 de calidad y UNE-EN ISO 14001 de medio ambiente. A diferencia de las banderas azules, que únicamente reconocen el cumplimiento de unos requisitos, la normativa ISO implica una forma de trabajar que persigue la mejora continua en la gestión. La implantación de estos sistemas de gestión se ha traducido en la instalación de paneles solares en las playas como fuente de energía renovable para la megafonía de los servicios de salvamento y socorrismo y ecorredutores en los servicios públicos, fuentes y duchas de las playas para minimizar el consumo de agua. Además, se ha hecho especial hincapié en la adopción de medidas para minimizar la generación de residuos.

ERMUA

## Abierto el plazo para los clubes de lectura en la biblioteca

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La Biblioteca Municipal de Ermua mantiene su oferta de clubes de lectura para personas adultas en euskera, castellano, inglés y francés y abre el plazo de inscripción para participar en ellos.

Club de Lectura es una reunión de 15-20 personas que previamente han leído un mismo libro, donde se comenta, se opina, se comparte la vivencia de la lectura y se contextualiza la obra, el tema y su autor o autora. Es la propia biblioteca la que se encarga de conseguir los ejemplares para las personas que integran el club, y las sesiones las dinamiza una persona experta en literatura.

Es una actividad gratuita, pero dado que las plazas son limitadas requiere de inscripción previa. Todas las personas interesadas en participar, incluso las que ya lo hicieron en temporadas anteriores, de-

ben inscribirse llamando a la Biblioteca al teléfono 943179212 o escribiendo un correo electrónico con sus datos (nombre y apellidos, número de carnet de la Biblioteca, teléfono de contacto y correo electrónico) a biblioteca@udaler-mua.net.

Los clubes de lectura comenzarán sus andaduras en la primera semana de octubre en Lobiano Kultur Gunea, y se realizarán en cuatro idiomas: euskera, inglés, castellano y francés.

Las reuniones mantienen el mismo calendario que el curso anterior, por lo que los horarios serán para euskera: el primer lunes de cada mes, de 19.30 a 21.00 horas, inglés: el primer martes de mes, de 19.00 a 20.30 horas, castellano: el primer miércoles de mes, de 19.30 a 21.00 horas y francés: el primer jueves de mes, de 18.30 a 20.00 horas.